

Los Servicios de Información en nuestro Ejército



El Mayor Pertegad, nuevo Jefe de Estado Mayor de nuestra División.

El pasado martes se celebraron los ejercicios de clausura del primer cursillo de instrucción para los servicios de información en nuestro Ejército. Tomaron parte en ellos un cierto número de soldados, clases y oficiales que vienen trabajando en dichos servicios y que por medio de estos cursillos complementan y perfeccionan sus conocimientos anteriores.

El cursillo fué dirigido por el Mayor Pertegad, Jefe del Estado Mayor de nuestra División. Fueron profesores de las distintas enseñanzas los Oficiales de Estado Mayor Garrido, Mora, Serrano y Valencia.

Como prueba final para la calificación de los alumnos se les sometió para su resolución sobre el terreno un tema en el que, a la vez, tenían que hacer uso de sus conocimientos de cartografía, camouflagage de observatorios, empleo de aparatos ópticos, etc., etc.

Los Mayores Guelmes y Pertegad y el Comisario Peláez felicitan a los alumnos

Al serles entregadas las calificaciones a los alumnos que han participado en estos ejercicios, el Mayor Pertegad les dirigió unas breves palabras de salutación. Hizo resaltar que aquellos que no habían obtenido mayor nota no había sido por falta de entusiasmo puesto en su trabajo, ni de interés. Les estimuló a redoblar su esfuerzo en las nuevas ocasiones que han de presentarse para re-

sarcirse de las notas bajas que habían obtenido. Felicitó y puso de modelo a sus camaradas a los alumnos que, venciendo toda clase de dificultades, habían conseguido los magníficos resultados que se advertían de sus estudios.

Entregadas las calificaciones, el Mayor de la División se dirigió a los soldados y les felicitó por la labor realizada, por el ansia que habían demostrado en sus estudios de hacerse con las enseñanzas técnicas militares, tan necesarias para el mejoramiento y mayor eficacia en el combate de nuestro Ejército Popular.

“La guerra es un arte—dijo—, y no debe olvidarse. Para los países demócratas, la guerra es un mal necesario para defender las libertades de sus encarnizados enemigos. Para los fascistas es un fin: la manera de llegar a la imposición de sus brutales postulados a una humanidad oprimida.

Para obtener el triunfo en la guerra han de funcionar de una manera coordinada, como un engranaje perfecto, todos los elementos de que el Ejército consta. ¿Qué sois vosotros, los que desempeñáis el servicio de información en ese engranaje? Vosotros sois los ojos del Mando puestos sobre el enemigo. Daros cuenta de vuestra enorme responsabilidad. En vuestra misión tenéis que reunir una serie de condiciones excepcionales, pero que se reúnen cuando con un corazón antifascista se piensa en que por vuestra acertada labor ahorraréis muchas vidas de vuestros camaradas. Una información exacta, unos puestos de vigilancia que no puedan ser descubiertos por el enemigo, son elementos inapreciables, formidables, en un combate.

Continuad vuestro trabajo con renovado entusiasmo. Pensad en que el servicio que vosotros realizáis es necesario para nuestro Ejército, es de capital importancia que cada día marche mejor, en superación constante.

Tenemos enfrente un enemigo que no puede tener nuestra moral, ya que la base de su ejército la forman gente que es nuestra, hombres del pueblo llevados a la fuerza, bajo terribles

amenazas y crueles represiones, a combatir contra nosotros. Por otra parte, el ejército enemigo está formado de un conglomerado de gentes diversas que persiguen distintos fines, con frecuencia contrapuestos los de los unos a los otros.

Son contrarios los fines que persiguen italianos, alemanes y fascistas españoles en la guerra, y así ocurre que dentro de sus filas mantienen una secreta guerra entre sí mismos.

Nosotros les oponemos un ejército único, unido, formado por hombres que persiguen un mismo y alto ideal. Cada día hemos de hacer más estrecha nuestra unión, mejorar nuestra técnica para alcanzar nuestra rotunda victoria sobre el fascismo.”

A continuación, el Comisario de la División, camarada Peláez, hizo uso de la palabra para saludar a quienes con tanta brillantez habían seguido el cursillo de observadores. Puso de relieve la importancia que tenían estos cursillos y el fin que en ellos se persigue.

No hemos de darnos descanso en mejorar nuestra capacitación. Ha de ser mejor cada día.

Al entusiasmo de un Ejército nacido del pueblo se une la técnica que a su servicio han puesto los militares leales, que tan gran labor han realizado para la capacitación de nuestros soldados. Estad seguros de que la victoria es nuestra y que la hemos conseguido por nuestros propios medios. Seguid con intensidad la obra de mejorar nuestra técnica, que hará invencible nuestro Ejército.



Alumnos que han obtenido la calificación de sobresaliente en los recientes cursillos para capacitación en los Servicios de Información del Ejército. De izquierda a derecha: Lorenzo Rincón Martín, Fidel Díaz Dávila, Luis López Fernández, Fermín García Loynaz y Manuel Sanz Vega.

Los Servicios de Información son los ojos del Mando sobre el enemigo



(Mayor Guelmes)